



Pengembangan Pojok Literasi Berbasis Potensi Alam di Desa Kamal Kecamatan Arjasa Kabupaten Jember Jawa timur

Putri Agustin Wahyuningtyas, *Supeno, Dina Dwi Septya Ningrum, Dena Arianingrum,
Gita Eka Lailatul Qodiyah
Universitas Jember, Jember, Indonesia



DOI: <https://doi.org/10.53621/jippmas.v2i2.157>

Informasi Artikel

Riwayat Artikel:

Diterima: 06 Oktober 2022

Revisi Akhir: 15 Oktober 2022

Disetujui: 21 November 2022

Terbit: 31 Desember 2022

Kata Kunci:

Pojok Literasi,
Potensi Alam,
Literasi Desa Cerdas.



ABSTRAK

Desa Kamal Kecamatan Arjasa Kabupaten Jember memiliki potensi hasil pertanian yang melimpah. Walaupun demikian, keterampilan warga terhadap optimalisasi pemanfaatan potensi tersebut agar memiliki nilai ekonomi yang tinggi masih perlu dikembangkan. Untuk itu perlu dikembangkan desa cerdas dalam bentuk program pengabdian masyarakat di bidang pendidikan non-formal yang mewadahi masyarakat untuk meningkatkan keterampilannya. Untuk merealisasikan hal tersebut, tim PPK HMP ASE melakukan mengembangkan program "Smart Village Center" dengan berdasarkan adanya persoalan dalam hal pemanfaatan potensi alam lokal yang kurang maksimal. Program ini bertujuan untuk meningkatkan keterampilan kecakapan hidup masyarakat desa dalam mengolah dan mengembangkan potensi alam lokal sehingga bisa menghasilkan kegiatan ekonomi baru. Metode pelaksanaan program ini meliputi sosialisasi program, pembentukan pojok literasi, menyusun kurikulum, koordinasi dan pembentukan pengurus, peresmian program, pelatihan kewirausahaan dan pengolahan potensi alam, dan monev. Hasil dari pelaksanaan ini adalah terbentuknya lima pojok literasi dengan karakteristik yang berbeda-beda, yaitu pojok literasi jagung di Dusun Klanceng, pojok literasi tebu di Dusun Krajan, pojok literasi pisang di Dusun Duplang, pojok literasi kelapa di Dusun Kopang, dan pojok literasi kopi di Dusun Gunitir. Keterampilan masyarakat desa dalam mengolah dan mengembangkan potensi alam local meningkat sehingga dapat meningkatkan perekonomian warga.

7

PENDAHULUAN

Desa Kamal merupakan sebuah desa yang terletak di Kecamatan Arjasa, Kabupaten Jember. Desa ini berjarak 11,8 km dari Universitas Jember dengan waktu tempuh sekitar 23 menit. Berdasarkan data Badan Pusat Statistik (2021), desa ini berada di ketinggian 145 mdpl sehingga sebagian bentang alamnya cocok digunakan sebagai lahan pertanian dan perkebunan. Oleh karena itulah, sebagian besar masyarakat Desa Kamal bermatapencaharian sebagai petani dan buruh pabrik.

Desa Kamal yang berada dalam wilayah kecamatan Arjasa kabupaten Jember Jawa Timur merupakan desa yang kaya akan potensi lokal. Terdapat berbagai macam komoditas yang tumbuh subur di wilayah ini seperti jagung, tebu, pisang, kelapa, dan kopi. Meskipun demikian, selama ini potensi-potensi alam lokal tersebut hanya dijual dalam bentuk bahan mentah oleh masyarakat sehingga harga jualnya tidak begitu tinggi padahal jika dimanfaatkan dan dikelola dengan baik dapat meningkatkan taraf kesejahteraan masyarakat. Hal ini disampaikan oleh sekretaris desa Kamal yang juga berkaitan dengan tingkat perekonomian masyarakat setempat yang masih tergolong rendah. Selain itu, sekretaris desa juga mengatakan bahwa selain bertani dan berkebun masyarakat tidak memiliki aktivitas lain sehingga setelah selesai bekerja di sawah atau di ladang mereka hanya menghabiskan waktu di rumah (Noviyanti *et al.*, 2022).

ORIGINALITY REPORT

15%

SIMILARITY INDEX

12%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

0%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	www.kompas.com Internet Source	3%
2	123dok.com Internet Source	2%
3	Ana Wardatul Jannah, Mahla Noer Rozqiyah Syam, Sri Wahyuni. "Pengembangan Rumah Baca Berbasis Literasi Di Desa Suci Lereng Gunung Argopuro", Dedication : Jurnal Pengabdian Masyarakat, 2022 Publication	2%
4	radarjember.jawapos.com Internet Source	1%
5	simungilberkreasi.blogspot.com Internet Source	1%
6	Imam Safi'i, Lolyka Dewi Indrasari, Silvi Rushanti Widodo. "STANDARISASI PRODUK HANGER BAJU DI DESA WANENGPATEN KEDIRI MELALUI PEMELIHARAAN KONSISTENSI MUTU UNTUK MENINGKATKAN DAYA SAING", Jurnal Abdi Masyarakat, 2018 Publication	<1%